



新校舎～最新機材を揃えたコンピュータ室

卒業生の皆様、御卒業
おめでとうございます。
母校で過ごした三年間
の思い出を大切にし、身
についた実力に自信を持



21世紀への助走

同窓会会長 熊谷 雄一

つて、新しい世界へはば
たいて戴きたいと思いま
す。
特に地元から離れた地
域に就職、進学される方
は、新しい環境に慣れる
まで何かと苦労が多いか
と思いますが、自分の夢
や志を大切にして頑張っ
て戴きたいと思います。
その際に一つだけお願
いします。

国際化・情報化の進行
に伴い、世界はボーダー
レスの時代に入っています。

日本という国のある方に
ついて真剣に考え方で、
期に来ているのではない
でしょうね。

同じことが、地方につ
いても言えると思いま
す。やはり、国際化、情
報化、そして地方分権、
高速交通体系の充実等に
よって地方のあり方が問
われる時代になってきて
いると思われます。この
様な時に大切なことは、地
元住民が、八戸市の歴史
と伝統に深い興味と理解
を示し、郷土の特性と素

晴らしさを見つめ直す
事。そして、地域の将来
のビジョンと可能性につ
いて自信と誇りを持つて
語り合える事ではないで
しょうか。いつの日か、
私達の可能性と地域の可
能性について語り合う日
を楽しみにしておりま
す。皆様が将来、地域に
大きく貢献出来る人材に
成長される事を心より期
待申し上げます。

会員の皆様におかれま
しては、日頃よりご協力
戴き誠に有難うございま
す。昨年は、念願であり
ました仙台支部を発会致
しました。又、八戸商工
会議所青年部、聖ウルス
ラ学院との協力により、
八戸市の姉妹都市であり
ます、米国フェデラルウ
ェイ市の高校の留学生の
ホームステイ受け入れを
事務局で行うなど、地域
の行事にも積極的に参加
し、国際交流を通じて会
員の親睦を図りました。

今年は、以前より会員
の皆様方から強い要望が
ありました同窓会名簿の
アップを感じつつ、ま



会報
同窓会

平成12年3月1日 第7号

再編を行い、さらに組織
の充実を図って行きたい
と考えております。

今年は二〇世紀の最終
の年、西暦二〇〇〇年と
いう大きな節目の年であ
ります。西欧キリスト教

社会では、新しい「ミレ
ニアム紀」（二〇〇〇年

紀）を迎えるということ
で、色々なイベントを開
催する計画もあるようだ
す。

来るべき二十一世紀が
私学の時代、特に母校工
大二高が地元の高等教育
の中核的存在になって行
くことが、私達同窓会の

ため、そのギャップを跳ね
返そうと、年に一度の関
東支部同窓会の総会を企
画し、楽しみにしている
一人でもあります。

私は、高校卒業後上京
し、在京の大学に進学、
在京企業に就職して現在
に至っています。三度の
転職を経て、昨年春から
東京勤務になりました。女房
と二人で手をやく？毎日です。

卒業後、十八の頃は、
気力体力共に漲り、怖い
もの等何も無く、そして
楽しい事ばかりではない
事を知りませんでした。
自由とは、責任を伴つも
のなのです。法的には、
二十歳を大人としていま
すが、実は、自活を始め
た十八歳の頃こそが、自
分にとって大人の第一歩
だったのではないかと思
います。しかし、それを
認識できないまま、自由
を貪り、結果は惨憺たる
ものでした。よくぞ進級
して、ミレニアムイヤー
の今年四十歳になってしまった
うに、思い出多き八戸大
二高を卒業しました。そ
う考えると「自分も随分おじさんになつたものだ」と思
います。

このジェネレーションギ
ヤップを感じつつ、ま
少し乱れた二年目。そし
（株）栄電子本社勤務）

少年から青年へ 18歳は大人へのプロローグ

関東支部長 高森 敏



皆さん、御卒業おめで
とうございます。

思い起こせば二十一年
前、私も皆さんと同じよ
うに、思い出多き八戸大
二高を卒業しました。そ
う考へると「自分も随分おじさんになつたものだ」と思
います。

このジェネレーションギ
ヤップを感じつつ、ま
少し乱れた二年目。そし
（株）栄電子本社勤務）

大きな願望であります。
二〇〇〇年が、飛翔OB
会にとりまして、母校工
大二高が地元の高等教育
の中核的存在になって行
くことを、私達同窓会の
使命です。そこで、色々なイベントを開催していく
ような組織に成長して
いく為の「二十一世紀へ
の助走」の年にしたいと
思っております。

（熊谷漁業勤務）



り、ABE システムを導入し、総義歯の製作をしています。歯科医療のひとつの命題として「修復物が人工臓器として十分な機能を営むためには、顎口腔系の機能、とくに顎運動と調和し、その顎運動を阻害しない形態を付与しなければならない」(渡辺眞著「顎口腔を目で見る」より)というテーマがあります。このテーマを考えるにあたって、まず最初に考えなければならない問題が、咬合器に歯列と顎関節との位置関係を正しく再現することができるか、ということではないかと考えます。今はいかに正確にこの過程を行なうかということに興味をもっています。

●得意な技工分野は？

○現在は、恥ずかしいことですが、“もっとも得意な分野はこれだ”というはありません。“これだ”というのを身につけるため今は修業中です。

●技工士学校での教育はどうでしたか？ これからの歯科技工士養成に望むことは何ですか？

○歯科技工士になるのがこんなにたいへんとは思いませんでした。みんなについていくのがやっとでした。とてもつらい2年間でした。時間が足りなく、あっという間の2年間でした。今は、学校および諸先生方にはたいへん感謝しています。

これからの歯科技工士育成に望むことは、歯科医療の一翼を担っているんだという自覚をしっかりと、社会に巣立ってほしいと思います。

●自己研修をどのようになさっていますか？

○歯科技工士と歯科医師との合同のスタディグループに参加したり、時間とお金が許すかぎり、いろいろな先生方のセミナーを受講させていただきたいと思っています。作製した技工物をスライドなどにとって、今どのような物をつくっているのかを確認するようになっています。ですが、“まだまだだなあ”という感じです。

●今、仕事以外でどのようなことに興味がありますか？（趣味などについて）

○キャンプです。家族とは、今年で12回目（年1回ですけど）のキャンプをしました。大自然の中に自分を置くと心身ともにリフレッシュできます。あと一般社会人の吹奏楽団に所属してクラリネットを担当しています。

●今の歯科界および歯科技工界がどのように改善されれば、障害者の方々が働きやすくなると思いますか？

○ハード面の環境整備は必要かと思います（たとえば技工室の設置場所とか広さとか）。

技工に関しては、障害者だからという言葉は当ではまらないと思います。物をつくり上げるということにおいて、何ら問題はないと思います。ただ、心ない言葉をいう人は多少いることも事実です。私はそのようなことについては、何ら考える必要性を感じないので無視することにしています。

障害者だけに限らず、自分で自分を差別してしまえば、いくら働きやすい環境でも良くはならないと思います。自分も社会を構成する一員なのだという自覚と責任を感じることができれば、おのずと道は開けるのではと考え

ます。まず、自分を愛することです。

●今後どのようなことを仕事の目標にしていきたいですか？

○すべての歯科関係者が考えておられる「すべては患者さんのために」の役に立つため、あり当たりですが、製作物の適合精度をどこまで高められるか、顎運動を阻害しない形態とはどんな形なのかを目標に仕事をしたいと考えています。

●このコーナーに今後望まれることは？

○今までこのコーナーに投稿している先生方のご意見と重複しますが、障害をもつ歯科技工士より、今がんばっている歯科技工士からのメッセージのほうが、より励みになるのではと思います。

●ありがとうございました。



Challenge!

障害をもつ
歯科技工士からの
メッセージ

○回生（99年歯科技工士のための
国際誌より）



てつお
箱石哲郎
(有)箱石
歯科技工所

'57年青森県八戸市生まれ、'79年、横浜歯科技術専門学校歯科技工士科卒業。'85年、青森県八戸市に(有)箱石歯科技工所開業。小村徳行先生(青森県五戸町にて歯科医院開業)に総義歯学を師事。現在に至る。青森県歯科技工士会八戸支部副支部長。日本歯科技工学会評議員。家族は夫婦と長男(高1)、長女(中2)、次女(小6)。

●歯科技工士になろうと思った理由やきっかけは何ですか？

○高2のころだったと思いますが、母から歯科技工士という仕事があると聞きました。そのころはまだ、歯科技工士というのは何の仕事をするのか全然わからず、あまり興味をもたなかつた思いがあります。

その後、歯科技工という仕事について、自分なりに調べた結果、歯科医師の指示のもとで義歯をつくる仕事であるということ、将来独立が可能であるということがわかりました。自分にも人の役に立ち、かつ独立可能な仕事があるというところに魅かれるものを感じ、この仕事をやってみようと思いました。

●足がご不自由なのですが、歯科医師や患者とどのようにコミュニケーションをとっていますか？

○インターネットで画像を送ってもらったり、デジタルカメラで撮影し

た画像をプリントして、指示書といっしょに受け取っています。ときには、先生から診療室に呼んでもらい、患者さんに歯科技工士であるむねの紹介をしていただき、先生とともに患者さんの要望を聞き、歯科技工士という立場で患者さんの特徴を見せていただいています。また、完成時にも医院に呼んでいただき、直接患者さんのセットを見させてもらっています。とても緊張します。歯科医療の一翼を担わせているという責任を感じます。こんな素晴らしい先生と知り合えたことに、とても感謝しています。

●独自に工夫して行なっていることはありますか？

○両松葉杖をついているので、立ち仕事はおのずから制限があります（2本の手を思うように使えない）。そのため、座った状態で仕事ができるように、材料入れ、器具は手の届く範囲に置くようにしています。それ以外

は特別なことはしていません。

●ハンデを感じることはありますか？それはどのようなときですか？

○仕事を通してハンデを感じたことはありません。

●仕事のうえで今までもっとも嬉しかったこと、もっともショックだったことは何ですか？

○もっとも嬉しかったことは、セットのときに患者さんに会わせていただき、笑顔を拝見させていただいたとき、正直この仕事に就いて良かったと思います。あと、家族といっしょの時間を過ごすことができたときです。

もっともショックだったことは自分のテクニックや知識の限界を感じながらでも、完成させなければならないときで、自分を信頼して仕事を委託してくださいました先生、患者さんにとって申し訳ないと思います。もっともっとテクニックを磨き、知識を身につければと思います。

●今、歯科技工でどのようなことに興味がありますか？（技術などについて）

○もっとも興味があることは、総義歯です。勉強すればするほど、どつぼにはまっていく感じです。今は、歯科医師の小村徳行先生のご指導によ



